

ACTA DE CONSEJO INTERNO

Siendo las diez horas del veintinueve de julio de dos mil nueve, se reunieron en la Sala de Juntas del Instituto de Investigaciones Filosóficas los miembros del Consejo Interno, Dr. Guillermo Hurtado, Dr. Raymundo Morado, Dr. Carlos López Beltrán, Dra. Ángeles Eraña, Dra. Maite Ezcurdia, y el Dr. Miguel Ángel Fernández, en calidad de Presidente el primero y fungiendo como Secretario el último, para tratar el siguiente:

Orden del día

1.- Solicitud de **definitividad**, a partir del 29 de junio de 2009, presentada por el Dr. Martin Francisco Fricke, quien se encuentra temporalmente adscrito al Centro Peninsular en Humanidades y Ciencias Sociales (CEPHCIS) en Mérida, Yucatán, ocupando una plaza como **Investigador ordinario, de carrera, asociado "C", de tiempo completo**.

El Dr. Martin Francisco Fricke ingresó al Instituto de Investigaciones Filosóficas el 1 de octubre de 2005 contratado por artículo 51 del EPA con una remuneración equivalente a la de Investigador Asociado "C" de Tiempo Completo en el área de Filosofía de la Mente, este contrato terminó el 17 de agosto de 2006. Del 18 de agosto de 2006 al 30 de septiembre de 2006 se le extendió otro contrato por artículo 51 en la misma categoría. El 1 de octubre de 2006 se le recontractó por artículo 51 en la misma categoría por un año y el 1 de octubre de 2007 se le recontractó nuevamente por artículo 51 en la misma categoría por un año más. El 1 de octubre de 2008 el Dr. Fricke ganó la plaza por concurso de oposición abierto en el nivel de Investigador Asociado "C" de Tiempo Completo. El Dr. Fricke obtuvo un cambio temporal de adscripción del Instituto de Investigaciones Filosóficas al CEPHCIS de Mérida del 18 de agosto de 2008 al 30 de septiembre de 2008, y el 1 de octubre de 2008 obtuvo la renovación de este cambio temporal de adscripción por un año más.

El Dr. Fricke obtuvo en 1993 el título de licenciado en Filosofía en la Universidad de Ludwig Maximilian de Munich, Alemania. En 1995 obtuvo la

Maestría en Filosofía en la Universidad de Oxford, Inglaterra y en 2001 obtuvo el grado de Doctor en Filosofía en la misma universidad.

Desde su contratación por artículo 51 en el Instituto de Investigaciones Filosóficas en el año de 2005, el Dr. Fricke ha realizado las siguientes actividades académicas:

I. Proyectos individuales y colectivos

Proyectos individuales

1. "La explicación de la autoridad de la primera persona" (2005 - a la fecha), como investigador del IIFs comisionado en el CEPHCIS.

Proyectos colectivos

1. "Explicaciones teleológicas y evolucionistas de la mente y del lenguaje". Responsable: Dr. Maite Ezcurdia, CONACYT 40582H, 2003-2006.
2. "Normatividad epistémica y práctica". Responsable: Dr. Carlos Pereda, PAPIIT IN400803, 2004-2006.
3. "Problemas epistemológicos de la diversidad cultural". Responsable: Dr. Pedro Stepanenko, septiembre de 2005 a diciembre de 2006.
4. "La primera persona y sus percepciones". Responsable: Dr. Pedro Stepanenko, PAPIIT IN400508-3, 2008-2011.

II. Docencia

- "Problemas de ética", curso en el 5º semestre de la Licenciatura en Humanidades de la Universidad de Quintana Roo (64 horas, trimestre de verano 2009).
- "Filosofía y ética de la ciencia", curso en el 1º semestre de la Licenciatura en Manejo Sustentable de Zonas Costeras de la UNAM (con Nicole Ooms y Sandra Ramírez, 96 horas de las cuales impartí 36, semestre 2009-1).
- "Identidad personal", curso en el 3º semestre de la Maestría en Filosofía de la UNAM (32 horas, semestre 2010-1).
- "Ética y medio ambiente", curso en el 1º semestre de la Maestría en Filosofía de la UNAM (con Alejandro Herrera, 32 horas, semestre 2009-1).
- Curso en el 5º semestre de la licenciatura en Humanidades sobre Problemas de Ética (64 horas, 2006-2). En la Universidad de Quintana Roo
- Curso en el 1º semestre de la Maestría en Filosofía de la UNAM sobre Introducción a la Epistemología Contemporánea (32 horas, 2008-1).
- Curso en el 2º semestre de la Maestría en Filosofía de la UNAM sobre Ética y Conocimiento (32 horas, 2008-2).
- Módulo "¿Es real el espacio? Perspectivas modernas" en el Diplomado de Diálogos sobre los espacios en el CEPHCIS, Mérida, Yucatán (6 horas, 8 y 9 de junio de 2007).
- Taller "La ética y los valores. Decisiones personales y sociales" (8 horas, 1 y 15 de diciembre de 2007), en el Programa Raíces Científicas del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Yucatán (CONCYTEY).

III. Tesis supervisadas y como sinodal

El Dr. Fricke ha asesorado el trabajo de tesis de licenciatura del estudiante Damián Bravo Zamora, quien pasó su examen de licenciatura con mención honorífica; también ha asesorado la tesis de doctorado de la estudiante Consuelo Villanueva sobre identidad personal.

El Dr. Fricke también ha sido sinodal de la tesis de doctorado de Hirotaka Nakano (junio de 2007, voto aprobatorio) y es miembro del Comité Tutorial del estudiante de doctorado Óscar Gallardo.

IV. Participación en reuniones académicas

- "How Does Descartes Know that he Thinks?", ponencia presentada en el coloquio *Conciencia y conocimiento* en el Centro Peninsular en Humanidades y Ciencias Sociales, UNAM, Mérida, Yucatán, en marzo de 2009.

- "Identidad personal y conciencia de sí mismo", conferencia magistral presentada en el Primer Encuentro de Estudiantes y Pasantes de Humanidades, Universidad de Quintana Roo, Chetumal, Quintana Roo, en noviembre de 2008.

- "Explicaciones racionalistas de la autoridad de la primera persona", ponencia presentada en el taller *La primera persona y sus percepciones* en el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM en México, D.F., en septiembre de 2008.

- "Réplica a Efraín Lazos, '¿Es la conciencia corporal un caso de autoconciencia?'" , presentada en el taller *La primera persona y sus percepciones* en el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM en México, D.F., en septiembre de 2008.

- "Does Rationality Require Self-Knowledge?", ponencia presentada en el Sixth European Congress of Analytic Philosophy de la European Society for Analytic Philosophy, en Cracovia, Polonia, en agosto de 2008.

- "El poder suave de la Unión Europea", conferencia presentada en el Instituto Universitario Patria en Mérida, Yucatán, en mayo de 2008.
- "Identidad personal", conferencia presentada en la Universidad Mesoamericana de San Agustín en Mérida, Yucatán, en abril de 2008.
- "Explicaciones 'racionalistas' de la autoridad de la primera persona", ponencia presentada en el XIV Congreso Internacional de Filosofía: Identidad y Memoria de la Asociación Filosófica de México, en Mazatlán, Sinaloa, en noviembre de 2007.
- "Ética Judicial: Nociones Generales", conferencia presentada en la Casa de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de la Justicia, Villahermosa, Tabasco, en noviembre de 2007.
- "How is Authoritative Self-Knowledge Possible?" ["¿Cómo es posible el autoconocimiento autoritativo?"], ponencia presentada en el Coloquio Internacional: Segundo Encuentro de Filosofía, UNAM – Universidad de Texas, en el Centro Peninsular en Humanidades y Ciencias Sociales, UNAM, Mérida, Yucatán, en octubre de 2007.
- "Moran on First Person Authority" ["Moran y la autoridad de la primera persona"], ponencia presentada en la Joint Session of the Aristotelian Society and Mind Association [Congreso Anual de la Sociedad Aristotélica y la Asociación de la Mente], en Bristol University, Inglaterra, en julio de 2007.
- "La explicación de la autoridad de la primera persona", ponencia presentada en el Encuentro Académico "La UNAM en el Sureste", en el Programa de Investigaciones Multidisciplinarias sobre Mesoamérica y el Sureste (PROIMMSE), San Cristóbal de las Casas, Chiapas, en mayo de 2007.
- Reply to Dan Hutto: "From Physicalism to Idealism" [Réplica a Dan Hutto: "Del fisicalismo al idealismo"], presentada en el Workshop "Physicalism and Beyond" [Taller "El fisicalismo y más allá"], en la Freie Universität Berlín, Alemania, en septiembre de 2006.

- "Constitutive Theories of First Person Authority" ["Teorías constitutivas de la autoridad de la primera persona"], ponencia presentada en GAP 6, Sexto Congreso de la Gesellschaft für Analytische Philosophie [Sociedad de la Filosofía Analítica] en Berlín, Alemania, en septiembre de 2006.
- "Autoconciencia e identidad personal", ponencia presentada en el VI Coloquio de Epistemología "Identidad y Memoria" en la Unidad Académica de Ciencias Sociales y Humanidades en Mérida, dependencia de la UNAM, en septiembre de 2006.
- "Escepticismo", dos conferencias presentadas en el ciclo de conferencias "La filosofía hoy" en la Unidad Académica de Ciencias Sociales y Humanidades en Mérida, dependencia de la UNAM, en junio de 2006.
- "Moran, Evans y la autoridad de la primera persona", presentado en el Seminario de Investigadores del Instituto de Investigaciones Filosóficas-UNAM en junio de 2006.
- "Teorías constitutivas de la autoridad de la primera persona", presentado en el XIII Congreso de Filosofía "El Saber Filosófico" de la Asociación Filosófica de México en Morelia, Michoacán, en noviembre de 2005.
- "Ética filosófica", presentado en la Universidad del Golfo de México, San Andrés Tuxtla, Ver., en octubre de 2005.
- "Henrich on Kant's Transcendental Deduction of the Categories" ["Henrich sobre la deducción trascendental de las categorías de Kant"], presentado en el 10th International Kant Congress [10º Congreso Internacional de Kant] en São Paulo, Brasil, en septiembre de 2005.

V. Participación en cuerpos colegiados

1. Miembro del Comité Académico para la elaboración de un plan de estudios para una nueva licenciatura en filosofía en la Universidad Autónoma de Yucatán.

(Diseñó cuatro programas: Historia de la ética, Conceptos básicos de la ética, Filosofía del lenguaje I y II.) – Enero 2006.

2. Diseño de la asignatura “Legislación y administración de la zona costera” de la Licenciatura en Manejo sustentable de zonas costeras de la Unidad Multidisciplinaria de Docencia e Investigación de la Facultad de Ciencias de la UNAM en Sisal, Yucatán. – Octubre de 2006.

3. Miembro del Comité Académico que diseñó el programa de investigación “Identidad y Memoria”, uno de cuatro programas que se elaboraron para la reorganización de la UACSHUM en Mérida y así justificar su conversión en Centro. La conversión en centro fue aprobada en 2007.

4. Miembro del comité académico que elaboró la propuesta de extender el Programa de Maestría y Doctorado en Filosofía a la UACSHUM en Mérida. La propuesta fue aprobada en febrero de 2007.

5. Miembro del Comité Editorial del CEPHCIS, desde mayo de 2008.

VI. Participación en programas de apoyo, estímulos

El Dr. Fricke cuenta con el nivel I del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) desde enero del 2007 y con el nivel C del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE) de la UNAM desde enero de 2009. (PRIDE nivel B de enero de 2006 a diciembre de 2008)

VII. Otras actividades académicas

El Dr. Fricke ha realizado los siguientes dictámenes para revistas especializadas:

- Dictaminador para *Crítica. Revista Hispanoamericana de Filosofía* (cuatro dictámenes desde 2006)
- Dictaminador para *Diánoia* (un dictamen en 2006)
- Dictaminador para *Península* (un dictamen en 2007)

Así mismo el Dr. Fricke fungió como evaluador para el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (colaboración en el arbitraje de un proyecto sometido a la Convocatoria de Investigación Científica Básica CONACYT/2007).

VIII. Publicaciones

- "Evans and First Person Authority", en *Abstracta*, vol. 5, no. 1 (2009, ISSN: 1807-9792), 3-15.
- "Explicaciones 'racionalistas' de la autoridad de la primera persona", en *Actas del XIV Congreso Internacional de Filosofía de la Asociación Filosófica de México* (en dictamen).
- "Teorías constitutivas de la autoridad de la primera persona: Wright y Heal", en *Ludus Vitales*, vol. 16, no. 29 (2008, ISSN: 1133-5165), 73-91.
- "Henrich on Kant's Transcendental Deduction of the Categories", en Valerio Rohden et al. (eds.): *Recht und Frieden in der Philosophie Kants*, Berlin, New York: Walter de Gruyter, noviembre de 2008 (ISBN: 978-3-11-018368-9), vol. 2, 221-232.
- "Réplica a Ángeles Eraña 'Dos explicaciones alternativas del cambio conceptual'", en A. Eraña (ed.): *La cognición como proceso cultural*, México: Siglo XXI y UNAM (en prensa para mediados de 2009).

- "Wright y la autoridad de la primera persona: Problemas de teorías constitutivas de la autoridad", en J. Martínez Contreras y A. Ponce de León (eds.): *El saber filosófico*, México, D.F.: Siglo XXI, 2007, 265-276 (también en CD).

- "Davidson y la autoridad de la primera persona", artículo arbitrado en *Diánoia*, vol. 52, no. 58, mayo de 2007, 49-76.

- Reseña de Juan Cristóbal Cruz Revueltas (ed.), *La filosofía en América Latina como problema y un epílogo desde la otra orilla*, México, Publicaciones Cruz O., 2003, en *Península. Revista semestral de UACSHUM*, vol. 1, no. 1, primavera 2006, 127-131.

- "Kant's Four Notions of Freedom" ["Las cuatro nociones de la libertad de Kant"], en *Hekmat Va Falsafeh (Wisdom and Philosophy)*, vol. 1, no. 2 (2005, ISSN: 1735-3238), 31-48, (revista académica de filosofía publicada por el Departamento de Filosofía de la Universidad Allameh Tabatabaiee, Teherán, Irán).

Después de revisar su expediente académico el Consejo Interno considera que el Dr. Martin Franciso Fricke cumple con los lineamientos y requisitos establecidos para que se le otorgue la **definitividad**, a partir del 29 de junio de 2009, como **Investigador ordinario, de carrera, asociado "C", de tiempo completo, definitivo, en el área de Filosofía de la Mente**: El Dr. Fricke tiene el grado de doctor, ha trabajado más de tres años ininterumpidos en labores docentes y de investigación, en la materia o área de su especialidad, en el Instituto de Investigaciones Filosóficas; ha publicado trabajos que acreditan su competencia en el área de su especialidad y ha impartido cursos y seminarios de manera sobresaliente. Por estas razones y en conformidad con los artículos 73, enunciado tercero, 76, enunciado primero, 77 y 79 del Estatuto General; y de los artículos 4, enunciado tercero, 5, 29, enunciado primero, 34, 38, 41, 78, enunciado primero y 79 del Estatuto del Personal Académico de la UNAM, este Consejo Interno opina que se otorgue al Dr. Fricke la definitividad en la categoría descrita. El número de la plaza afectada es **74999-15**.

Sin otro asunto que tratar, se dio por concluida la sesión a las catorce horas.

Dr. Guillermo Hurtado

Dr. Raymundo Morado

Dra. Ángeles Eraña

Dra. Maite Ezcurdia

Dr. Carlos López Beltrán

Dr. Miguel Ángel Fernández
(Secretario)